

Esta experiencia agotó e incluso llegó a destruir a alguno de los cirujanos, otros en cambio se sintieron sublimados, pero ninguno continuo siendo el mismo. Los cirujanos pioneros en el campo del transplante de hígado cambian totalmente su forma de pensar y de ver la vida, nunca mas vuelven a ser los mismos. Esta operación esta registrada en el Libro de Sala de Operaciones del 11-B, Folio 42583 de la Institución⁽³⁾

En el Hospital Nacional Guillermo Almenara el 23 de marzo del 2000, el equipo quirúrgico conformado por los Drs. Juan C. Chaman, Carlos Rondón, Víctor H. Torres, Eduardo Anchante, apoyados por cirujanos y anesthesiologos del Jackson Memorial de Miami, realizaron el primer

transplante con éxito en el Perú, sumando a la fecha 68 transplantes realizados en esa Institución⁽⁴⁾.

En el Hospital Nacional Edgardo Rebagliati Martins el 28 de Setiembre del 2010, el equipo quirúrgico conformado por los Drs. Gilber Roman, Rocio Hernandez, Cesar Rodríguez, Juan C. Tamayo, Guillermo Coayla, Federico Garatea, Javier Targarona logran realizar el primer transplante de hígado con éxito en nuestro Hospital, sumando a la fecha 03 transplantes⁽⁵⁾.

* Dr. Pedro J. Rios Canturin, Cirujano, Hospital Rebagliati
E-mail: prioscanturin@yahoo.com Teléfono: 995236011, 2637488.

REFERENCIAS

1. THOMAS E. STARZL .The Puzzle People. Memoirs of a Transplant Surgeon. Published by the University of Pittsburgh Press, 1992, Pittsburgh, Pa., USA.
2. ALFREDO PIAZZA ROBERTS, PATRICK WAGNER GRAU. Aspectos éticos del transplante de órganos, transplante de órganos en el Perú. Academia Nacional de Medicina. Anales 2006: 12-19.
3. LIBRO DE SALA DE OPERACIONES DEL 11-B, Folio 42583 del Hospital Nacional Edgardo Rebagliati Martins, 1999.
4. OSWALDO SALAVERRY GARCIA. Historia de la Medicina Peruana en el Siglo XX- Resultado de la búsqueda de libros de Google. El 23 de Marzo del 2000 se realizo el primer transplante de hígado en el Perú.
5. ESSALUD –Perú– Novedades y Noticias, 28 de Setiembre del 2010, en el Hospital Edgardo Rebagliati Martins se realiza el primer transplante de Hígado.

CORRECCIÓN: TUMOR ESTROMAL GASTROINTESTINAL EN DUODENO

CARTAS AL EDITOR

ARTÍCULO: "Tumor Estromal Gastrointestinal en Duodeno"

Estimado Doctor Zolezzi:

Hemos vistos con satisfacción la publicación en el número 3 conmemorando el XXX Aniversario de la edición de la Revista de Gastroenterología del Perú, el reporte de caso "*Tumor Estromal Gastrointestinal en Duodeno*"; sin embargo notamos un error en el subtítulo de la figura N°2 que repite la explicación de las imágenes tomográficas y no de la anatomía patológica.

La corrección es la siguiente:

Figura N° 2.- (a) Macroscopía del espécimen quirúrgico donde se observa un tumor localizado en la segunda porción duodenal de 80 x 60 x 55 mm, con áreas sólidas y quísticas. Estilete localizado en el conducto de Wirsung. **(b)** En la sección transversal del espécimen fijado, se observa la masa tumoral desplazando y comprimiendo la cabeza del páncreas (*). A la derecha, la pared duodenal donde surge la tumoración (**)

Agradeceremos se difunda la corrección correspondiente para evitar confusión en los lectores de la revista. Sin otro particular, me despido de Usted.

Atentamente

